

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea

CORREO NACIONAL.

—El gobierno, según escriben de Madrid al *Diario de Barcelona*, se ocupa activamente en preparar los medios para extinguir á la mayor brevedad posible el papel-calderilla en Cataluña.

—Tenemos noticias de Filipinas que alcanzan al 6 de setiembre. En aquel archipiélago no ocurría cosa notable. El *Diario de Manila* dice saber por noticias recibidas de Chusan (China) que la cañonera *Kestrel*, acompañada de otra francesa, han tenido un terrible encuentro con los piratas. Murieron unos 200 de estos y se les destruyeron muchos juncos; pero el valiente comandante Huxham resultó gravemente herido. Los piratas estaban mandados por blancos, dos de los cuales han sido capturados y enviados á Hong-Kong para comparecer ante un consejo de guerra. La muerte del general Solano ocurrió en Manila el 30 de agosto. Ha causado tristísima impresión en aquellos habitantes, porque el general había sabido conquistarse universales simpatías. Unas calenturas tifoideas condujeron rápidamente al sepulcro al general.

—El día 3 llegó á Alicante en el tren-correo el señor D. José de la Concha con su familia, que fueron recibidos en la estación por los gobernadores civil y militar, y acompañados á bordo del vapor que los conduce á Málaga.

—La *España* se hace eco de la noticia dada por un periódico de Barcelona de haber trasladado gratis los buques del Estado, desde Valencia y otros puntos, trabajadores á la provincia de Málaga á cultivar unos terrenos que un alto personaje de la situación posee en aquella provincia. La *Epoca* escita á La *España* á que descorra el velo de este misterio, y diga sin embajes ni rodeos quien es ese alto personaje que se prevale de su influencia con esta situación para atender á sus intereses particulares. Añade que como el caso sobre curioso es importante, si La *España* se calla, La *Epoca* no se dará por satisfecha con su silencio, aun cuando podría interpretarlo como una prueba palmaria de que ha obrado de ligero, es decir, sin saber lo que se hacía.

—Según La *Epoca*, no tiene fundamento la noticia que anteayer circuló por el Congreso, de que iba á ser retirado el proyecto de ley de imprenta, para introducir en él algunas modificaciones.

—Con referencia á algunos de los mismos individuos á quienes ha aludido *El Pueblo*, podemos insistir en que no es cierto que hayan presentado sus dimisiones varios ministros del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

—El encargado de negocios y cónsul general de España en Montevideo ha dirigido á la secretaria de Estado, con fecha 27 de setiembre último, una letra de cambio valor de 6,900 pesos fuertes 7 reales que, además de los 20,000 pesos remitidos en 29 de abril del presente año, han producido las suscripciones que han tenido lugar en aquella república en favor de los heridos de la guerra de Africa.

—Cuenta un periódico que en la parroquia de Carballeda, perteneciente al obispado de Tuy y á la provincia de Orense ocurrió hace días un hecho escandaloso. Celebrábase en la iglesia parroquial la festividad de su patrono el arcángel San Miguel: el templo se hallaba, con este motivo, concurrencísimo, y oficiaba en la misa el cura D. Manuel Vazquez. Llegado el ofertorio, aquel sacerdote se volvió á los feligreses y, según el periódico á quien aludimos empezó á censurar la conducta que venía observando una *gavilla* de cinco sujetos que designó con sus nombres y apellidos.

El único motivo que, en opinión de dicho diario, tuvo el citado sacerdote para proceder así, fué el de haberse procurado las cinco personas aludidas votos para ser concejales en las elecciones que se estaban verificando.

—La *Iberia* transcribe las comunicaciones que las provincias vascas han dirigido al general Latorre, nombrándole *padre de provincia* y las contestaciones que ha dado dicho general.

—Trátase en Valladolid de establecer una Caja local de descuentos que se llamará *La Vallisoletana*, cuyo objeto será favorecer y auxiliar lo mismo al comercio que á la agricultura y á la industria; para lo cual se dedicará á operaciones de banca, á giros, préstamos y á descuentos.

—Una carta de Londres fecha 2 dice acerca de la carta de D. Juan de Borbon que conocen nuestros lectores:

«Juanito se ha presentado de nuevo en campaña con una carta al rey Víctor Manuel en la que protesta contra la conducta del gobierno español en la cuestión italiana, y renuncia generosamente á sus derechos á la corona de Nápoles. El bravo monarca

sardo puede, pues, cefirse ahora la corona de Italia sin que le persiga el aspecto de D. Juan reclamando la corona que acaba de desprenderse de las sienas de Francisco II. S. M. en sueños de España, Nápoles, y alguno que otro reino que tal vez descubra por ahí el ojo de lince de su celeberrimo secretario; congratula tambien á Victor Manuel por sus grandes hechos en Italia, y espresa modestamente el deseo y la esperanza de imitarlo algun dia en España. De modo que ya tenemos en embrion un émulo del elegido de Nápoles.

CORREO EXTRANJERO.

—El sufragio universal ha dado en las Marcas los mismos resultados favorables á la anexion que en Nápoles y Sicilia. La afluencia de votantes ha sido extraordinaria. En Perugia y Ancona ha reinado un entusiasmo indescriptible. Los habitantes iban á las urnas llevando en los sombreros escrita la palabra sí.

—La prensa inglesa publica la siguiente noticia que reproducimos con toda reserva: «Berlin 1.º de noviembre. —Las tres potencias del Norte se han puesto de acuerdo en Varsovia para oponerse á toda proposicion dirigida á reunir un Congreso relativo á la cuestion italiana.»

—Poca importancia da el corresponsal de la *Independencia belga* en París á los rumores de paz que últimamente han sustituido á los de guerra, fundados á la equiescencia de Austria ante los acontecimientos que están verificándose en Italia. El corresponsal hace notar la singular diferencia que hace tiempo vienen haciendose entre los hechos y las declaraciones diplomáticas.

—A propósito del incidente de la escuadra francesa ocurrió en las aguas de Gaeta leemos en una carta de París; algoro si es cierta la actitud que se atribuye á la escuadra francesa delante de Gaeta; pero hasta que se confirme oficialmente debe acojerse la noticia con mucha reserva, porque sé positivamente que los envios de municiones del gobierno francés al sardo, lejos de cesar, han tomado hace algun tiempo tal carácter de actividad é importancia, que podria dudarse si todos los cañones rayados enviados á Italia están únicamente destinados al ejército piemontés.»

—Gaeta la antigua *Cajeta* de los latinos, es una linda ciudad fuerte de la provincia de Tierra de labor, sita al pié de una montaña, sobre una lengua de tierra, y á 70 kilómetros N. O. de Nápoles, sobre el mar Tirreno y el golfo de Gaeta. Tiene 15,000 habitantes. Era residencia de un gobernador militar, de un obispo y del cuerpo consular. El puerto de Gaeta es pequeño, y la ciudad está situada en una posicion muy saludable, si bien sus calles son estrechas y las construcciones no muy regulares. La ciudad propiamente dicha, no tiene más de 3,000 habitantes; pero sus arrabales son considerables y se estienden por los lados de aquella. La ciudadela está flanqueada de torres, en una posicion elevada. Es la llave del territorio napolitano, y posee una hermosa catedral, numerosas antigüedades romanas, y las tumbas del Minucio Plauco, duque de Borbon y Príncipe de Hesse.

—Escriben de París con fecha 31:

«Últimamente ha cundido el rumor de que va á ser reemplazado Mr. de Grammont en la embajada de Roma: se asegura que el emperador hizo por su parte proposiciones á Mr. de Bourquenoy; pero se ignora si este último accoderá á entrar de nuevo en servicio activo, en el supuesto de que tenga algun fundamento la retirada de monsieur de Grammont.»

—Garibaldi se ha quitado y hecho quitar á todo su ejército la blusa encarnada para volver á tomar el uniforme piemontés. Los voluntarios garibaldinos no se distinguen ya sino por sus corbatas rojas, único resto de su traje.

—Un despacho de Washington desmiente de la manera mas categórica el hecho, aventurado por el *Picayune*, de que el capitán Jervis hubiese intervenido para impedir al comandante español que bombardease á Veracruz. Reclamaciones enérgicas de los subditos españoles, presentadas y apoyadas por el cónsul de Francia, encargado interinamente del consulado de España, son las que han decidido á dicho jefe á ir á la Habana á esperar nuevas instrucciones de su gobierno. No se duda de que estas sean conciliadoras.»

—Durante el reciente ataque en Capua de la legion inglesa, una granada mató á mister Toker, corresponsal de la *Ilustracion* de Lóndres, que estaba tomando apuntes para dibujar la escena y remitírsela y su periódico.

—Escriben de Berlin á la *Correspondencia Havas* con fecha del 2: «La diplomacia austriaca se agita grandemente por hacer creer que en Varsovia se han estipulado convenciones para ciertas eventualidades, si no por escrito, al menos verbalmente: la diplomacia prusiana, por su parte, permanece reservada y silenciosa, mientras que la rusa manifiesta á todo el que lo quiera oír que, á escepcion de algunos cumplidos que mutuamente se han hecho los soberanos, la famosa entrevista de Varsovia ha sido completamente nula en resultados.»

Por lo demás, sabido es que la actitud que ha adoptado en Italia el Piemonte ha sido desaprobada en principio en Varsovia, y que las ulteriores anexiones no serán reconocidas. Sin embargo la actitud del representante prusiano en la Dieta germánica, con ocasion de la notificacion oficiosa del bloqueo de Ancona, parece indicar que el gabinete de Berlin no es hostil á la Cerdeña. En efecto, al mismo tiempo que muchos representantes de los Estados secundarios, por ejemplo, el ministro de Sajonia, atacan la politica piemontesa en terminos escesivamente violentos M. de Usedom se limita á decir que bastaria darse por no enterado de esta notificacion, á la que, por otra parte, los sucesos posteriores han quitado ya toda importancia.

—La diputacion de la ciudad de Viterbo que fué á Paris para pedir al gobierno francés que no se pudiese definitivamente á aquella poblacion bajo la autoridad papal, ha hecho nuevos esfuerzos para ser recibida por M. Thouvenel, pero sin resultado.

—Escriben de Baden el 31 que el dia anterior un oficial italiano del regimiento Segismundo, de guarnicion en Rastadt habia logrado desertar, con treinta hombres de su regimiento, atravesando el Rhin durante la noche. Se añade que muchos soldados italianos seguirian este ejemplo si se les presentase ocasion.

—La *Gaceta de Breslau* pretende que en Varsovia

se ha estipulado que Rusia y Prusia no ayudarán al Austria si solo la ataca el Piemonte, pero que la socorrerán si este es auxiliado por la Francia, aun cuando esta se limitase á ocupar la Lombardia.

—En Lóndres se habla mucho del último despacho de lord Russell al embajador inglés en Turin. Generalmente este despacho es aplaudido por la prensa, pero parece que no sucede así con el cuerpo diplomático extranjero residente en aquella capital.

—Degun una correspondencia de Roma, Lamoriciere ha aconsejado al Papa, despues de hablar de la cobardia de unos y la traicion de otros, que solo se quidase con dos regimientos para su guarda, organizados de nuevo, y compuestos en su mayoría de franceses y belgas, y que licenciase el resto de su ejército. Parece que el general ha censurado abiertamente ante el Papa la administracion pontificia.

—Se cree que el conde Szeesen y el baron de Vaino formarán parte por mucho tiempo del gabinete de Viena. Corren rumores de que Kossuth va á publicar un manifiesto contra la constitucion otorgada á la Hungria por Francisco José. Los húngaros que se hallaban confinados en Bohemia han sido puestos en libertad con licencia para volver á su pais.

—De los bienes confiscados á la familia real de Nápoles se sacarán 6 millones de ducados para repartir los entre los que mas han tenido que sufrir con motivo de sus opiniones liberales desde el año 1848. Asi lo dispone un decreto que ha promulgado recientemente el ministerio; pero los desterrados y presos políticos, victimas del gobiernos de los antiguos reyes, han presentado una exposicion firmada por los mas respetables, en la que protestan contra aquel decreto y piden que sea derogado; fundándose en que si el dictador ha rehusado constantemente las recompensas que se le han ofrecido por sus grandes servicios, tampoco juzgan ellos digno que les sean recompensados los padecimientos que han sobrellevado por su libertad y la independonosa de la patria. Se cree que el ministerio comprenderá la nobleza de los sentimientos que animan á los peticionarios, y retirará el decreto.

Idem 7 de noviembre.—El general Cofinieres ha sido nombrado comandante de la escuela politécnica. Segun un parte de Nápoles, hoy entrará Victor Manuel en aquella capital. En las Marcas y la Umbria el resultado de la votacion es completamente favorable á la anexion.

Gaeta 3 de noviembre.—A consecuencia de explicaciones llegadas de Paris, el almirante francés ha salido de la embocadura del Garigliano, volviéndose á este puerto. El Papa envia viveres y camas á Gaeta para los heridos. Parece que esos socorros estaban destinados primitivamente á Ancona.

Roma 3 de noviembre.—Han llegado de Génova unos 1000 gendarmes y soldados pontificios que habían caido prisioneros, y parece que el gobierno sardo ha resuelto restituirlos todos: se ha suspendido el alistar mas voluntarios.

Tolon 6 de noviembre.—Se ha dado la real orden al vapor *Gomer* de prepararse para salir al mar, igualmente que el navio *Algeciras*. Segun las últimas noticias de Gaeta, el ejército napolitano queda reducido á unos 20 mil hombres de buena tropa, pero sin oficiales, y con generales viejos, poco á propósito para las circunstancias. Para reemplazar á los oficiales subalternos que habían abandonado las banderas, se daban charreteras á simples soldados.

Seccion comercial.

Santander 5 de Noviembre.

Harinas.—Los vendedores, que ya desde la semana anterior se mantenian con firmeza aspirando á hacer corriente el tipo de 19 rs. arroba, han logrado su intento, realizando así varias partidas disponibles. Despues de varios compradores, aceptando ese mismo precio, han pedido partidas á fecha ó disponibles con plazo, pero ambas condiciones han sido rechazadas, negándose todos á vender no siendo disponible y al contado. Las existencias son regulares atendidos los escasos medios de salida en comparacion de los que hoy demanda la plaza.

De segundas se han hecho algunas ventas á 16 1/2, 16 3/4 y 17, pidiéndose este último precio por las clases superiores que están bien escasas.

Trigos.—El mercado no se halla surtido de partidas á la venta, y de ahí procede el corto movimiento de este grano. Se han hecho sin embargo algunas ventas de partidas disponibles y de clase blancos superiores, á precio de 53 y 53 1/2 rs. las 90 libras. Por otras que quedan existentes se pretenden 54 reales. El álaga solo tiene precios nominales, sin que haya partidas á la venta.

Cebadas.—Cortas existencias quedan en la plaza, habiéndose realizado las que había á 29, 29 1/2 y 30 rs. fanega en pequeñas partidas para los puertos vecinos.

Maiz.—Precios nominales, cortas existencias y ningun pedido, satisfechas las necesidades del pais con la propia recoleccion sobre cuyo rendimiento hay diversidad de opiniones.

Arévalo 3 de Noviembre.

Grande animacion reina en este mercado en la compra de trigo. Sin condicion de peso, pues los labradores no quieren sujetarse aquí á ella, muda de manos cuanto llega, á los precios de 39, 40 y hasta 41 rs. fanega segun su clase. En los demás granos se hacen pocas operaciones y están menos solicitados vendiéndose la cebada á 23 rs. fanega, á 25 las algarrobas, y la fanega de garbanzos desde 80 á 120 rs.

Se ha concluido la sementera del trigo que se ha hecho con los mejores auspicios; el tiempo sigue seco y cálido, y si bien es favorable á las tierras sembradas de este grano, perjudica á las que van á sembrarse de cebada por estar muy secas, y sabido es el refran que dice: el trigo en polvo y la cebada en lodo.

GACETILLA

JUSTICIA CHINESCA. De una correspondencia dirigida por un soldado de la expedicion á China al *Journal de l'Aisne*, tomamos los detalles siguientes:

«Ultimamente estaba de guardia en la Pagoda, y presencié una ejecucion de justicia, muy curiosa.

Dos chinos que habían robado madera fueron cogidos por una de nuestras patrullas, y se les envió al puesto. Al dia siguiente, advertido el mandarin, dirigióse á la Pagoda en un palanquin llevado por seis hombres.

Habiéndole explicado el suceso el intérprete, nues-

tros ladrones fueron presentados ante el magistrado sentado en un magnífico sillón.

A cada palabra que pronunciaba, los culpables daban con la cabeza en el suelo; cuando de repente empezaron á gritar y á gesticular de una manera espantosa.

A una señal entraron dos hombres, cogieron á uno de los pacientes, le dejaron casi desnudo, agarrándole despues uno por el mechón único de pelo que tienen en la cabeza, y otro de los pies, arrojándole al suelo, boca abajo, sobre el pavimento de la Pagoda. En esta posición, entraron otros dos hombres y se arrodillaron uno á la derecha y otro á la izquierda del desgraciado chino, armados de un fuerte látigo.

El mandarín hizo una señal, y el primer verdugo empezó á golpear fuertemente el cuerpo del culpable. A cada golpe la sangre saltaba por ambos lados, mientras que el primer verdugo contó sesenta golpes; despues de los cuales se aplicaron el mismo número por el segundo.

El otro culpable recibió la misma flagelación.

Despues que fueron vestidos de nuevo, besaron tres veces al suelo y fueron fuestos en libertad.

TAL PARA CUAL. Enamorado andaba de cierta doncella nuestro célebre Quevedo, y aunque puso en juego todos los recursos de su aguda imaginación para llegar á hablarla, nunca pudo lograrlo; pues como decía la doncella, la puerta de su casa se cerraba al *Ave Maria*. Pero Quevedo que no cedia en su empeño, llegó á saber que despues del *Ave Maria* un fraile visitaba á la doncella. El indignado entonces por tal preferencia, esplicó su enojo escribiendo en el muro de la casa la siguiente redondilla:

Sabed, pues, señora mia,
que ofende al decoro vuestro,
cerrar al *Ave Maria*
para abrir al *Padre nuestro*,

Pero el fraile, que no era lerdo y picaba un tantico de poeta, comprendió la alusión, y tomó el desquite escribiendo al pié de aquella redondilla esta otra:

Conviene al decoro nuestro
cerrar al *Ave Maria*,
para abrir al *Padre nuestro*
que dá el pan de cada día.

ILUSION ENGAÑOSA. R.... no posee grandes tesoros que guardar, es el Blas de los escritores: cuanto le pertenece lo lleva encima y muy frecuentemente va sin un real. Noches pasadas le despertó un ruido extraño. Al pronto creyó que lo produciría alguna rata famélica, pero tardó poco en conocer que aquel ruido era producido por el roce de algun objeto de hierro y en su misma habitación. Prestó nueva atención, y en efecto, á la débil claridad que penetraba por el entreabierto balcón, distinguió la sombra de un hombre ocupado en registrar los cajones de una cómoda. R.... en vez de temblar, soltó una ruidosa carcajada: el ladrón dió un salto hácia el balcón; detúvose luego y exclamó:

—¡Vaya una gracia!

—Mas extravagante es la tuya, que crees hallar á tientas, valiéndote de una llave falsa, lo que yo con la verdadera y á la luz del día nunca pude encontrar.

UNO COMO HAY MUCHOS. Verificábanse en un pueble los ensayos de una zarzuela cuyos productos se

destinaban á la beneficencia, y el alcalde asistía á ellos con objeto de evitar que dejasen de hacerlo algunos de los que componían la orquesta. El director observó que uno desentonaba y dijo:

—¡Ahí falta un bemol.

—¡Pues á la cárcel con él—esclamó el alcalde dirigiéndose á los alguaciles:—ya tengo dicho que no quiero que nadie falte al ensayo.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO.—Gran función para hoy domingo 11 del corriente, (3.^a de abono).—Despues de una sinfonía se pondrá en escena el grandioso y popular drama en 3 actos y en prosa, refundido del francés por don Ramon Valladares y Saavedra que tantos aplausos ha obtenido en cuantos teatros se ha representado, ya por la brillantez de su argumento, como por sus escenas altamente interesantes cuyo título es:

LA NOCHE DEL VIERNES SANTO.

Clasificación de los actos.—1.^o El príncipe y el labriego.—2.^o Un duelo á muerte.—3.^o La igualdad ante la ley.—Intermedio de baile: «La jota Valenciana» á cuatro, amenizada con dos parejas de kuáqueros, y en la que por un particular favor y confiando en la indulgencia del público tomarán parte la señora doña Carmen García y don Luis Puchol.—Terminará la función con la chistosa pieza bilingüe:—*El sarao de la Patucada en Barcelona*.—A las 6 1/2.

NOTA.—Se está ensayando para ponerse en escena á la mayor brevedad la comedia de magia, titulada: *El Mágico y el Cestero*.

LICEO.—Se pondrá en escena la comedia en tres actos titulada: *Marcela*.—Dando fin con la comedia en un acto cuyo título es: *Dios castiga sin palo*.

SECCION DE ANUNCIOS.

Caja de Seguros.

SEGURO MUTUO DE QUINTAS.

Asociacion Universal para redimir el servicio de las armas, autorizadas por el gobierno de S. M.

Se admiten suscripciones para el próximo sorteo en Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, núm. 8, Establecimiento de Mellado, por conducto de los representantes y agentes de la *Caja* ó directamente enviando letra del importe.

Cada uno paga lo que puede ó lo que quiere, y el importe de lo que todos pagaron se reparte entre aquellos á quienes toca la suerte de soldado, en el ejército activo ó en la reserva, en proporción á la cantidad que impusieron. Los que se suscriben por la suma de 5,600 rs., reciben ocho mil rs. en el acto de ser declarados soldados.

Los prospectos se dan gratis en los puntos en que se suscribe, y se remite de la misma manera á todo el que los solicita. (7)

Por lo no firmado.

El Secretario de la redacción—AGUSTIN M. ALÍO.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA.—Imprenta de D. José Rauret.